

Fecha 25.09.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------



¿Ratificación por parte del Senado?

Beltrones quiere fortalecer al Legislativo en detrimento del Ejecutivo. Contar con fichas para negociar con el Presidente.

Manillo Fabio Beltrones ha insistido en que “el Senado debe ratificar los nombramientos de todos los funcionarios elegidos por el Presidente, para asegurar que quienes están al frente de alguna dependencia sean los mejores y no estén ahí sólo por ser amigos del mandatario”. El planteamiento del coordinador de los senadores del PRI es impecable pero parte de una premisa falsa: que el Senado ratificará funcionarios con las capacidades necesarias para gobernar. Al ser la Cámara alta una institución política, pues van a ratificar a los funcionarios con criterios políticos.

Lo que quiere **Beltrones** es fortalecer al Legislativo en detrimento del Ejecutivo. Contar con más fichas para negociar con el Presidente. “Yo apruebo al secretario de Economía a cambio de que tú les subas tal partida presupuestaria a los gobernadores”. “Ratificamos tu propuesta de director de Pemex a cambio de que no toque los intereses del sindicato petrolero”. “Yo paso al secretario de Educación a cambio de que tú me des la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos”.

Es claro: los senadores quieren funcionarios públicos dóciles.

No es que yo sea un cínico que desconfíe de la buena voluntad de los senadores al elegir a los mejores cuadros para la administración pública, como promete **Beltrones**. Es que, en el mundo de la política real, cotidianamente vemos cómo

se nombra a los funcionarios ratificados por un Poder Le-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 25.09.2009	Sección Primera-Nacional	Página 4
----------------------------	------------------------------------	--------------------

gislativo controlado por los partidos políticos.

En el caso de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se los dividen: uno para el PRI y otro para el PAN. Entran ministros que le deben el puesto a los partidos que los patrocinaron. Otro ejemplo es el nombramiento de los consejeros del IFE por medio de una vil repartición de cuotas entre los partidos. No, los legisladores no eligen ni ratifican a los mejores. Eligen y ratifican a quienes les convienen políticamente.

Ahí está el caso de **Carlos Hurtado Calderón** lo eligió para ocupar el puesto vacante de subgobernador del Banco de México en 2007. Tenía todas las credenciales para ocupar el cargo. Se trataba de un economista con una sólida carrera académica y gubernamental. Egresado del ITAM, hizo un doctorado en economía en la Universidad de Chicago. Fue embajador de México ante la OCDE, asesor económico del presidente **Zedillo** y, durante el sexenio de **Fox**, subsecretario de Egresos. Dirigió el Centro de Análisis e Investigación Económica del ITAM. Tenía publicados artículos de política macroeconómica. Impecables credenciales.

Pero la designación tenía que ser ratificada por el Senado. El PRI y el PRD lo bloquearon. ¿Por qué? En palabras del senador perredista **Carlos Navarrete**: “Hay muchos legisladores, que están ahora en el Senado, que fueron diputados y no se olvidan del trato prepotente, un trato altanero, un trato frío, distante, que tuvo **Hurtado** con el Congreso y, ahora, pues a cada capillita le llega su fiestecita”. Pesó más un ánimo vengativo que la competencia de **Hurtado**. Es claro: los senadores quieren funcionarios públicos dóciles. Pero hay más. **Hurtado** era identificado como zedillista y esto no agradaba a los priistas de sello salinista como **Beltrones**. Además, al rechazarlo, los senadores le enviaron un mensaje al Presidente: “Mira el poder que tengo”.

Recordemos esta historia, y otras más, cuando **Beltrones** vuelva a proponer que todos los altos funcionarios del Ejecutivo sean ratificados por el Senado. En el fondo, la propuesta del senador priista es una maniobra política para fortalecer a la Cámara alta en detrimento del poder presidencial.